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根据疫情防控情况及
相关要求，北仑区部分场
所于昨天起恢复营业。当
天，北仑区各职能部门分
组对区内部分场所疫情防
控情况进行检查，确保重
点场所疫情防控工作落实
到位。记者跟随检查小组
分别走访了网吧、影院、宾
馆等重点场所。

北仑部分场所昨起恢复营业

入场测温亮码 严格落实防疫举措

防范非法集资 警惕高息陷阱
近日，王奶奶来到宁波银行某网点，

请工作人员为其详细介绍银行理财产
品，工作人员介绍后，王表示这些产品的
收益太低，她的一个老姐妹将所有存款
放在一家理财公司，年化利率接近10%，
每年都收益不少。

宁波银行工作人员了解情况后，向
王奶奶普及了非法集资的相关内容：非
法集资是指违反国家金融管理法律规
定，向社会公众（包括单位和个人）吸收
资金的行为。具体表现为：一是未经有
关部门依法批准或者借用合法经营的形
式吸收资金；二是通过媒体、推介会、传

单、手机短信等途径向社会公开宣传；三
是承诺在一定期限内以货币、实物、股权
等方式还本付息或者给付回报；四是向
社会公众即社会不特定对象吸收资金。

随后，工作人员以播放非法集资案
例视频的形式，告知王奶奶非法集资的
危害性：非法集资扰乱金融市场秩序，侵
犯人民群众财产安全，危害经济发展和
社会稳定，是我国严厉打击的违法犯罪
活动。根据我国相关法律法规规定，非
法集资不受法律保护。

当王奶奶看到视频中的受害者由于
轻信不法分子编造的“天上掉馅饼”“一

夜成富翁”等神话，将一生的积蓄都投入
非法集资公司，最终不法分子携款潜逃，
导致集资参与人遭受重大经济损失时，
随即打电话劝阻老姐妹，一定要防范非
法集资。

宁波银行提示，非法集资不可持续，
犯罪分子通过欺骗手段聚集资金后，挥
霍、浪费、转移或者非法占有，参与者很
难收回资金，与此同时，非法集资严重干
扰正常的经济、金融秩序，极易引发社会
风险。

宁波银保监局提醒：非法集资花样
繁多，社会公众要提高警惕。消费者遇

到相关投资集资类宣传时，一定不要头
脑发热，不要盲目相信造势宣传、熟人介
绍、专家推荐，不要被高利诱惑盲目投
资，要通过正规渠道购买金融产品。

记者 徐文燕
通讯员 敬杨 董妍娜 郑波
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昨天上午，新碶派出所对区域
内的足浴店、KTV、网吧等娱乐场
所开展疫情防控专项检查，加强疫
情防控管理。

“消毒水、洗手液的位置口罩
再放几个吧，万一有客人没带口
罩，可以发给他们。”上午10点，在
新碶街道的一家足浴店内，新碶派
出所民警正在叮嘱负责人，要将口
罩等防疫物资准备充足，并对店内
是否测温亮码、通风等情况进行了
重点检查。

随后，民警又检查了辖区内的

KTV、网吧等娱乐场所。在位于
北仑富邦广场的网鱼网咖，记者看
到每一位前来上网的顾客不仅要
测温亮码，还要实名登记。在上网
区域，上网顾客间隔坐，并且全程
佩戴口罩。

“网咖内的公共区域我们每天
进行3次消毒，每一台电脑的键
盘、鼠标、耳机等每次使用后也会
进行消毒。我们还准备了一次性
耳机套、酒精消毒片等物资，供有
需要的顾客使用。”网咖负责人徐
立介绍。

娱乐场所：测温亮码

本报讯（记者 边城雨 通讯员
应健）昨天，记者从城管市政部门
了解到，随着第一医院过街天桥最
后一台扶梯变频调速顺利通过试运
行检查，至此，中心城区市管地道天
桥36台扶梯全部实现变频调速。

“以往自动扶梯在客流量大的
时候，工作处于额定的运动状态，在
没有乘客时仍以额定速度运行，存
在耗能大、机械磨损严重、使用寿命
短等缺点。因此，我们在年度养护
计划中，专门针对扶梯进行变频改
造。”此前，宁波市市政设施中心已
经对泽民、文化路、日新街过街天桥
陆续开展实施扶梯变频升级。今年
4月至5月，结合电梯整修项目，又
陆续对日新街、药行街、法院巷地道
20台扶梯实施了变频改造。

“我们主要通过安装扶梯变频
器和光电传感器等配件设备来控制
扶梯的运行速度，当无人乘梯时，扶
梯会以较慢的速度运行；当安置在
扶梯出入口的光电传感器感应到有
人经过时，控制系统会自动加速到
额定速度；而当人离开后0.5至1分
钟则会变回到慢速运行。相比始终
匀速运行的状态，大约能节省30%

的电量。”宁波市市政隧道地道管理
所相关负责人告诉记者。

记者了解到，为让市民乘梯更
加安全，城管市政部门也对扶梯的
变频感应装置进行了仔细研究和比
对。“乘客检测装置主要有光电传感
器和重量感应器两种，分别通过红
外线感应和压力感应实现检测是否
有人乘梯的目的。通过比较，发现
压力传感器的压力值界限数值较难
确定，特别是成人携带儿童通过时，
可能因儿童重量较轻，未认定载人
状态，扶梯速度不作切换，而当成人
通过时电梯由慢速调为匀速，此时
儿童容易产生推背感，影响乘梯安
全。因此，我们最终决定采取光电
传感器进行安装。”

此外，城管市政部门还结合近
期高温天气，贴心为妇儿医院人行
天桥放置“降温神器”，让市民走得
更加舒心。“我们在天桥上安装了6
台冷风机，安装结束后专门进行测
试运行，发现桥面温度明显下降。
为保证设备正常使用，现场还有工
作人员在桥面巡查，检查制冷效果，
及时添加制冷用水，为广大市民通
行提供清凉。”

速度可自动感应，能节省30%电量

中心城区36部地道天桥扶梯
全部实现变频节能调速

与此同时，北仑区委宣传部新
闻出版和电影管理科组织人员，先
后来到北仑银泰博纳影院、富邦广
场CGV影院详细检查了影院观众

“测体温、戴口罩、健康码”以及温
馨提示等“守小门”措施情况。

中午12点，在富邦广场CGV
影院，工作人员忙着营业前的消毒
工作，在影院唯一入口处，放置了
一台自动测温仪，对每位进入影院
的顾客进行测温。

“今天早上我们一直在做消毒

工作，准备下午正式营业。为了保
证观影期间观众全程佩戴口罩，现
在谢绝观众自带饮品，我们卖品部
也已经暂停营业了。”CGV影院店
长裘超说。

“当前影院疫情防控有明确
的工作要求，作为主管部门要进
一步强化责任意识，保持常态化
的检查，确保影院疫情防控各项
要求落实到位。”北仑区委宣传部
新闻出版和电影管理科科长陈盛
竹说。

影院：卖品部暂停营业

昨天，北仑区委宣传部文化发
展科组织人员来到宁波现代影视
产业基地，仔细检查现场的疫情防
控措施落实情况。由于影视产业
基地要接待全国各地的剧组，人员
流动较多，检查人员要求企业一定
要重视疫情防控措施，特别是对于
省外新进人员必须要严格掌握相
关信息。

按照要求，新剧组来宁波现代
影视产业基地之前必须提前报备
人员信息、疫苗接种情况，并提供
48小时核酸检测证明、人员健康
码、行程码等相关信息，并在抵达
北仑48小时内再次进行核酸检
测，确保安全后方可入场开展拍摄
工作。 记者 郑凯侠
通讯员 张晔 杨亚妮 周佳贝 文/摄

影视基地：报备人员信息

影院工作人员在消毒影院工作人员在消毒。。


